

Economía

Conductores celebran: no habrá aumento al ACPM por ahora; MinHacienda espera acuerdo con transportadores

El ministro de Hacienda aseguró que dicho incremento deberá ser concertado para no aumentar la inflación y otros indicadores.

Redacción Economía
12 de enero de 2024



Diésel no aumentará hasta llegar a un acuerdo con transportadores, confirmó el MinHacienda. | Foto: Getty Images

En octubre del 2022, el Gobierno Nacional presidido por Gustavo Petro tomó una de las decisiones más criticadas a nivel macroeconómico y que afectó en gran medida al bolsillo de los colombianos. **El mandatario decidió decretar una serie de aumentos progresivos al precio de la gasolina, con el fin de hacer frente al déficit en el Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles.**

Desde ese momento, la gasolina empezó a subir de precio hasta llegar casi al doble de su precio en ese mes. Actualmente, el precio promedio del galón se encuentra en \$15.573, [lo que significa que en poco más de un año ha aumentado cerca de \\$6.000, teniendo en cuenta que el valor en octubre del 2022 se encontraba en \\$9.300 en promedio.](#)

Con la llegada del 2024, se pone sobre la mesa una nueva discusión y es la que tiene que ver directamente con el alza del ACPM o diésel, otro combustible importante para la economía nacional, **debido a que este alimenta a los vehículos de transporte de carga, que son los encargados de traer los diferentes alimentos y otros productos al centro del país y a sus regiones.**

Por ello, el Gobierno Nacional se alista para esta nueva discusión, que deberá ser analizada con los diferentes actores afectados tras el alza. Uno de los más importantes es el sector transportador, pues será el más perjudicado con el incremento de ese combustible. Camiones, volquetas, tractomulas y hasta buses articulados de

Encuentra aquí lo último en Semana

Nicolás Petro está cada día más enredado judicialmente. La Fiscalía lo acusó y le hará una nueva imputación de cargos. Estos son los datos desconocidos

Redacción Semana

Primicia: este es el narco al que Ana del Castillo le enviaba saludos; Policía lo capturó saliendo de un concierto de vallenato

Redacción Semana

Primicia: Estas son las explosivas revelaciones del libro del excapo del cartel de Medellín Carlos Lehder. Dice que los narcos financiaron las campañas de Alfonso López Michelsen y Belisario Betancur

Redacción Nación

comercios electrónicos, ferreterías, electrodomésticos y hasta buses articulados de Transmilenio hacen uso de este.



estacion de gasolina precio gasolina Bogota octubre 2 del 2022 Foto Guillermo Torres Reina / Semana | Foto: Guillermo Torres /Semana

Qué dice el Minhacienda sobre el aumento al ACPM

Tras una declaración a medios realizada luego de la Asamblea Extraordinaria de **Ecopetrol**, el ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, aseguró que aún no se proyecta ningún aumento para el 2024 por el momento.

SEMANA consultó con fuentes de esa cartera y estas aseguraron que **por el momento no hay un ajuste oficial y que este se encuentra en revisión.**

Dicha revisión tendría que ver directamente con un acuerdo que el Gobierno buscaría hacer con los transportadores, para que el alza al ACPM no sea tan abrupta y estos no vean un rezago en el bolsillo y en las ganancias que obtienen por su trabajo.



Contexto: CIDH admite demanda del gremio camionero contra Gobierno Petro: "Camioneros somos víctimas"

"Seguimos reunidos con los gremios del transporte porque queremos tener algo concertado y no impactar la inflación ni los diferentes componentes del transporte", comentó Bonilla.

Respecto al déficit que se presenta en el FPEC para el diésel, el ministro aseguró que al cierre del 2023 se encuentra en un valor de \$15 o \$16 billones de pesos, valor que podría subir si no se llega a un acuerdo prontamente.



Ricardo Bonilla, ministro de Hacienda, al participar en el Congreso Nacional Cafetero de 2023. | Foto: Federación Nacional de Cafeteros

🔴 En vivo | Tragedia en Chocó: se conocen identidades de 3 de los 33 muertos que confirmó el alcalde de Carmen de Atrato

Redacción Nación

🔴 Carlos Lehder habla, por primera vez, de la traición de Pablo Escobar que lo llevó a enfrentar una condena en EE. UU. por narcotráfico. Así cayó y obtuvo luego su libertad

Redacción Nación

¿Qué responden los transportadores?

El vicepresidente de la Federación de Empresarios del Transporte de Carga (Fedetranscarga), Arnulfo Cuervo, aseguró que durante las últimas semanas se han llevado diferentes conversaciones entre el sector transportador y el Gobierno.

Anunció además que el próximo 17 de enero se llevará a cabo una nueva conversación sobre el aumento del diésel. **Además dejó expresa la posición de este gremio.**

“La posición de Unidos, cámara intergremial del transporte y de la cual hace parte Fedetranscarga, es que se mantenga congelado el precio del diésel entre tanto no se estudie una nueva fórmula para fijar el precio de los combustibles en el país”, comentó y además agregó que [lo que se debe modificar es la fórmula para determinar el precio, que en algunos casos podría provocar la disminución del mismo.](#)

Finalmente, Cuervo respondió a la petición de Bonilla en la que solicita el inicio de una transición a energías limpias, asegurando que estas tecnologías hoy en el mundo aún no están implementadas y que “el diésel es fundamental para mover los camiones cuando hablamos de tractomulas y para carros de alto peso vehicular”.



Contexto: Así quedarán las tarifas de los peajes más costosos en Colombia tras el alza de 2024

Respecto a la afirmación del ministro, en la que asegura que la inflación habría cerrado el 2023 sobre el 7%, de no ser por el aumento de combustibles, Cuervo respondió que si se incrementa el diésel, **la presión sobre este indicador será aún mayor, pues las importaciones, exportaciones y el consumo interno del país se mueve en camiones que son impulsados con diésel.**



Marchas gasolina camioneros / Foto: Esteban Vega La Rotta

“La implementación de camiones de gas o eléctricos es mínima en el país. Los de gas porque no funcionan a través del tema de las cordilleras y la topografía colombiana y [eléctricos por que la tecnología hoy en el mundo no está determinada para mover carros eléctricos con grandes mercancías, en cuanto a volumen y peso](#)”, comentó.



camiones

Camioneros

ACPM

Diésel



Unirme al canal de WhatsApp.com de Semana Noticias



Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

▶ Google play

▶ Apple store

Noticias Destacadas

Macroeconomía Vida Moderna Nación Gente Tecnología Política



Atentos: desde esta fecha subirá el precio del “corrientazo” en Colombia

| Redacción Economía



Dólar en casas de cambio hoy: cotización de este viernes, 12 de enero

| Redacción Economía



Dólar cerró a la baja este 12 de enero en Colombia: registró poco movimiento y se cotizó en \$3.910

| Redacción Economía



MinHacienda le tira la pelota a MinDeportes; dice que este no pidió recursos para Juegos Panamericanos

| Redacción Economía



Conductores celebran: no habrá aumento al ACPM por ahora; minHacienda espera acuerdo con transportadores

| Redacción Economía



En 2023, Estados Unidos registró un récord de personas sin hogar, ¿qué lo explica?

| Redacción Economía

Semana

Copyright © 2024
Publicaciones Semana S.A.
NIT 860.509.265 -1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes

Últimas noticias:

Semana TV

Estados Unidos

Impresa

Nación

Opinión

Vida Moderna

Gente

Pódcast

Especiales

Galerías

Cocina

Nuestras marcas:

Semana Play

Economía

Arcadia

Jet Set

Soho

Fucsia

El País

4 Patas

Sostenible

Finanzas Personales

Foros Semana

Semana Rural

Acerca de nosotros:

Términos de uso

Política de Tratamiento de Datos

Términos suscripciones

Paute con nosotros

Aviso de privacidad

Política de Riesgos C/ST

Política SAGRILAFT

Certificación ISSN

TyC Plan de Gobierno

Contáctenos:

Canales de servicio al cliente

Horarios de atención

Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.

Sábados: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.

Trabaje con nosotros

Nuestra App:

Apple Store

Google Play

Para notificaciones judiciales
e-mail: juridica@semana.com

Protección del Consumidor



Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.